



Energie: du neuf pour bénéficier du statut de client protégé



ANALYSE

"J'ai beaucoup de doute qu'on puisse en terminer avec le nucléaire da..."



Saccages à Brasilia: d'énormes dégâts

ACTU > ENTREPRISES > YAKA!

CHRONIQUE

# L'esprit Yaka! de Jacques Brel

- COPIER LE LIEN
- TWITTER
- FACEBOOK
- WHATSAPP
- LINKEDIN
- E-MAIL
- SAUVER
- OFFRIR CET ARTICLE
- RÉAGIR



**SIMON-PIERRE BREULS**  
Co-Founder Universem & Founder Ariane Consulting

Aujourd'hui à 09:23

## Simon-Pierre Breuls voit dans les chansons de Jacques Brel des messages pour les entrepreneurs.

Enfant, je faisais partie d'une chorale et donc certaines chansons sont inscrites en moi : comme "non non rien n'a changé" des Poppys, "c'est pour vivre" de Céline Dion et "Quand on n'a que l'amour" de Jacques Brel, qui a particulièrement marqué ma mémoire.

Lorsque Jean Mossoux m'explique son projet d'écrire un livre sur **L'esprit d'entreprendre de Jacques Brel à travers son langage** et ce qu'il a fait de sa vie. Je le vois spontanément comme un écho de mes souvenirs.

Quelques mois plus tard, à peine plongé dans la lecture, je fais le lien avec l'initiative Yaka! lancée par L'Echo parce qu'en réalité, Brel, le poète, est aussi un entrepreneur de ses rêves et il les réalise. **Deux de ses chansons qui faisaient partie de notre répertoire acquièrent à mes yeux d'entrepreneur une nouvelle saveur** : "L'aventure" et - bien sûr - "Quand on n'a que l'amour". Jacques Brel a-t-il pu deviner que la génération Z tant adepte du culte du moment présent, du lâcher prise et de la psychologie positive puisse trouver dans les paroles de "L'aventure", les ingrédients de ces arts de vivre.

*L'aventure commence à l'aurore Et l'aurore nous guide en chemin  
L'aventure, c'est le trésor Que l'on découvre à chaque matin.*

En me laissant imprégner par la simplicité radicale de ces paroles, je perçois un appel à l'observation autant qu'une forme de discipline.

*Tout ce que l'on cherche à découvrir Fleurit chaque jour au coin de nos vies.*

Ces quelques vers décrivent le regard du starter qui saisit le peu pour en faire beaucoup.

## L'amour en marketing

Je souhaite vous partager un exemple issu du monde entrepreneurial afin d'illustrer mes propos. Participant au Cercle du Lac de Louvain-la-Neuve à une conférence de Marc Raisière, CEO de Belfius, "Quand on n'a que l'amour" m'a littéralement sauté au visage parce que la banque a présenté leur nouvelle proclamation 'Inspired by love' à l'égard des collaborateurs et à l'égard des clients. C'est d'autant plus fort que cette devise couronne actuellement le parcours d'une entreprise - Belfius - qui a frôlé la disparition. **Je ressens un part de marketing dans ce choix ... mais aussi la réelle volonté d'un cap** que Jacques Brel décrit admirablement dans cette chanson.

*Quand on n'a que l'amour Pour vivre nos promesses  
Sans nulle autre richesse Que d'y croire toujours*

L'analyse de cette chanson dans le livre "*Brel Etincel*" donne plein d'autres compréhensions de ce poème. Ces considérations tant poétiques que managériales donnent à un Yaka! - que je voudrais lancer - l'audace de mêler émotion à ambition. **Tout ce que je lis sur le nouveau leadership et l'entreprise responsable peut**

**trouver une source tonique dans ces deux chansons.** C'est d'ailleurs ce que prouve Jacques Borlée, co-auteur du livre, qui y explique quelques recettes de sa gagne à la Brel.

Il est sans doute dérisoire de parler de chansons face aux défis que nous rencontrons actuellement dans nos entreprises et notre région, mais nous, dirigeants, nous allons régulièrement au cinéma ou au théâtre. Nous lisons des livres, car la culture est porteuse de sens et de ressources. En rédigeant cette chronique je ressens un véritablement élargissement de mes pensées et cela me fait plaisir de constater que **culture musicale et conduite d'entreprises sont en dialogue.**

L'"out of the box" culturel est un incitant et un ciment pour la conduite de projets. Comme Jacques Brel, je vous souhaite de vous nourrir de ses paroles pour oser voir grand et réussir vos rêves.

Ainsi, je peux vous affirmer que Brel avait l'esprit Yaka!

## Les plus lus

- 1 Guerre en Ukraine: "Nous sommes dans une situation d'échec et mat"
- 2 Nucléaire: tout ce que vous devez savoir sur l'accord décisif entre le gouvernement et Engie
- 3 La direction de Mestdagh confirme la franchisation "progressive"
- 4 Le gouvernement parvient à un accord contraignant avec Engie sur la prolongation du nucléaire
- 5 Wallonie Entreprendre, nouvelle porte d'entrée pour les entreprises

**L'"out of the box" culturel est un incitant et un ciment pour la conduite de projets.**

Partager sur

SIMON-PIERRE BREULS  
FONDATEUR D'ARIANE CONSULTING

Yaka!

▶

**aire plein de petites erreurs permet de**

00:00 / 12:45

**Yaka!** 🔔 S'abonner au podcast

Le studio est basique: une chaise, un casque, un micro et un écran. Les entrepreneurs que L'Echo a...

	Yaka!   "Faire plein de petites erreurs permet de trouver la meilleure solution", ...	12:45
	Entrepreneur de l'EdTech, il a cofondé il y a sept ans Woodlap, une plateforme édu...	5 déc.
	Yaka!   "Avoir des actionnaires, c'est un vrai mariage", Gaëlle Helmoortel (Dg...	14:20
	Gaëlle Helmoortel est l'invitée de Yaka! Si la CEO et cofondatrice de Dgenious est...	28 nov.
	Yaka!   "Entreprendre, ça vous prend aux tripes", Antoine Pouppez (P3Lab)	14:45
	Antoine Pouppez est l'invité du podcast Yaka! Il est l'un des trois cofondateurs de ...	21 nov.
	Yaka!   "Je veux prouver que la Belgique est une terre d'innovateurs", Aurélie ...	10:39
	Aurélie Gillieaux est l'invitée du podcast Yaka! Entrepreneuse dans l'âme, dotée d...	14 nov.
	Yaka!   "On prend des décisions sans toujours savoir ce que l'on fait, quand on ...	13:43